
Protokoll der Mitgliederversammlung 22. Februar 2023 
Teilnehmer: Siehe Anlage 
 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 
 
Michael Renken eröffnet die Versammlung um 20:00 Uhr und begrüßt alle Anwesenden. 
 
 
 
TOP 2: Ehrungen 
 
Für 50 Jahre Mitgliedschaft wird geehrt: Renate Bouillon 
 
Für 40 Jahre Mitgliedschaft wird geehrt: Ferdinand Schröder 
 
Für 25 Jahre Mitgliedschaft werden geehrt: Andrea Gehrt, Ingrid Meyer 
 
 
 
TOP 3: Feststellung der Beschussfähigkeit 
 
Es wurde form- und fristgerecht eingeladen. Die Beschlussfähigkeit ist damit gegeben.  
Anwesend sind 26 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
 
 
TOP 4: Anträge zur Tagesordnung 
 
Es liegt ein Antrag des Vorstandes vor, siehe TOP 4a. 
 
 
 
TOP 4a: Satzungsänderung 
 
Es wird eine Änderung der Satzung im §17 beantragt: 
 
Alte Fassung: Der Verein wird gerichtlich und außergerichtlich durch den 1. Vorsitzenden 
und den 2. Vorsitzenden vertreten. 
 
Neue Fassung: Der Verein wird gerichtlich und außergerichtlich durch den 1. Vorsitzenden, 
den 2. Vorsitzenden und den Kassenwart vertreten. 
 
Es wird über die Satzungsänderung abgestimmt. 
 
Ergebnis: 
 
Dafür:   26    
Dagegen:   0    
Enthaltungen:  0 
 
Die Satzungsänderung im § 17 ist damit einstimmig beschlossen. 
 
 
  



TOP 5:  
Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 02.03.2022 
 
Dafür:   25    
Dagegen:   0    
Enthaltungen:  1 
 
Das Protokoll vom 02.03.2022 ist damit genehmigt. 
 
 
 
TOP 6: Bericht des Vorstands 
 
Anfang des Jahres 2022 haben wir noch mit den Folgen des Corona-Virus zu tun gehabt, 
sodass wir noch einige Auflagen erfüllen mussten, damit der Turnunterricht geregelt ablaufen 
konnte. Zu Beginn des Frühjahrs wurden glücklicherweise immer mehr Lockerungen 
eingeführt, sodass wir dann ganz normal Sport treiben konnten. 
 
Im Frühjahr haben wir für die Sparten Fußball und Tennis einem Ablageplatz für Grünabfall 
und Tennissand neben dem Tennisplatz geschaffen. 
 
Es wurde lange darüber diskutiert, wie wir die Kabinen sauberer halten können, 
beziehungsweise wie man sie reinigt. Wenn jemand dazu Ideen hat, immer gerne an uns 
herantreten. Wir sind an Lösungen interessiert, wissen aber noch nicht wie es funktionieren 
kann, ohne dass wir zusätzliche Kabinen bekommen. 
 
Wir sind mit der Samtgemeinde und der Gemeinde im regen Austausch, um Räumlichkeiten 
am DGH zu bekommen. Da aber die Flüchtlingssituation nicht berechenbar ist, wird zur Zeit 
der alte Kindergarten nicht für andere Vereine freigegeben, sondern als Räume für 
Kindergarten oder Flüchtlingsunterkunft reserviert. Der Kontakt mit der Gemeinde zum 
Thema Räumlichkeiten soll bitte immer über den Vorstand erfolgen! 
Sollte sich dort in irgendeiner Form etwas tun, sind wir darauf vorbereitet. Sven und Michael 
fahren am 3. März zu einer Qualifix Weiterbildung zum Thema „Sportstättenbau - von der 
Idee bis zur Nutzung“. Nur mit diesem Seminar kann man auch Zuschüsse von Seiten der 
Verbände beantragen. 
 
Sven und Michael haben den TVA auf den Kreissportsitzungen und bei der Einweihung des 
neuen Sporthauses des MTV Brackel am Haßel vertreten. 
 
Dann kam der Herbst und wir haben einige Diskussionen mit der Gemeinde geführt über die 
Energiesparmaßnahmen, die wir aber zum Wohle unserer Mitglieder gut ausgehandelt 
haben. Auch wir selbst wollen weitere Sparmaßnahmen ergreifen und sind gerade dabei, 
das Flutlicht zu planen für eine LED-Beleuchtung. 
 
Wie immer ist dann im Oktober unser Winter-Turnprogramm gestartet, das zum Anfang 
noch etwas schleppend angenommen wurde. Seit Dezember nehmen immer mehr Mitglieder 
wieder am Yoga, Fit durch den Winter und Rückentraining teil. Auch das Kinderyoga am 
Mittwoch wird hervorragend angenommen. 
 
Da wir unsere 50 Jahr-Feier coronabedingt ausfallen lassen mussten, wollten wir den 
Mitgliedern und dem Dorf etwas Gutes tun. So haben wir schon 2021 einen Defibrillator 
bestellt, der jetzt endlich im November 2022 geliefert und mit Hilfe des DRKs montiert wurde. 
Auf unserer Homepage ist ein Video zur Bedienung des Gerätes zu finden.  
 
 



Ein Dankeschön geht hier an die Gemeinde, die die elektrischen Arbeiten von einem 
Fachbetrieb hat ausführen lassen. 
 
Seit 2021 findet ein unregelmäßiges Treffen der Sportvereine der Samtgemeinde 
Hanstedt statt, bei dem kurz vor Weihnachten auch einen Kooperationsvertrag aller 
Sportvereine unterschrieben wurde. Informationen dazu sind auf unserer Homepage zu 
finden. Wenn jemand Interesse hat, in den anderen Vereinen Sport zu machen, bitte zuerst 
den eigenen Vorstand informieren. Wir besprechen die Teilnahme dann mit dem 
Partnerverein. Bei überfüllten Sparten haben natürlich jeweils die eigenen Mitglieder des 
Vereins Vorrang. Zusatz-Sparten-Beiträge sind bei dem jeweiligen Verein zu entrichten. 
 
Michael bedankt sich noch einmal ganz herzlich bei allen Trainern, Übungsleitern und 
Beteiligten im Hintergrund, die wir ja auch jährlich zu einem gemütlichen Grillabend einladen, 
der auch 2022 wieder gut besucht war und zu netten Gesprächen geführt hat. 
Ein Dankeschön gilt natürlich auch wie immer der Gemeinde Asendorf und unseren 
Sponsoren, die zum Beispiel mit einer Bandenwerbung auf sich aufmerksam machen.  
Auch dort haben wir neue Sponsoren gefunden und freuen uns natürlich immer über weitere 
Sponsoren. 
 
 
 
TOP 7: Berichte der Spartenleiter 
 
Sparte Tennis: 
 
Aktuelle Mitgliederzahlen (Stand: 01.01.2023): 

- 60 Mitglieder 
- Zugang von 1 Mitglied zum Vorjahr 

 
Finanzlage zum 31.12.2022: Das Spartenkonto weist ein Guthaben aus, allerdings mit 
Kontounterdeckung, unter anderem aufgrund der Aufbereitung aller 3 Plätze mit 5%-
Energiekostenzuschlag durch die Firma BTS 
 
Arbeitsdienste & Platzaufbereitung BTS:  
Beim Platzaufbau und -abbau war jeweils nur eine enttäuschende Anzahl von 8 bzw. 9 
Mitgliedern vertreten, wodurch einige der geplanten Aufgaben nicht durchgeführt werden 
konnten. 
Mit Unterstützung des TV-Hauptvereins konnte ein Ablageplatz für Tennissand und Grünabfälle 
hinter Platz 3 erstellt werden. 
Auch 2023 sollen wieder alle 3 Plätze durch die Firma BTS aufbereitet werden. Es soll eine 
Elektro- oder Motorwalze angeschafft werden zur Erleichterung der Instandhaltung der 
Plätze auch während der Saison. 

Danke an den Platzwart Gerd Renken für die gute Platz- und Anlagenpflege und für die 
Bereitschaft zur Fortsetzung der Platzwarttätigkeiten! 
 
Punktspielbetrieb der Mannschaften: 

2022: 

- Damen 50: Platz 1 (von 5); Aufstieg in Verbandsliga 
- Herren 40: Platz 1 (von 6); Aufstieg in Regionsliga 
- Herren 60: Platz 6 (von 6) in Doppelrunde 

Danke an die Mannschaftsführer/innen! 



 
2023: Es sind 2 Mannschaften (Damen 50 & Herren 40) gemeldet. 

 

Wahl 2023: Hans-Peter (Hannes) Schuhmacher erklärt sich bereit, für weitere 2 Jahre die 
Aufgaben des 1. Spartenleiters übernehmen 
 
 
Sparte Spielmannszug: 
 
Im Mai fand ein Schnuppertag statt, an dem 11 Kinder teilnahmen. 

Der  Beginn der Ausbildung für die Nachwuchsspieler war im Herbst. Der Nachwuchs 
besteht aus 5 Flöten-Spielerinnen, die durch ihren etwas unterschiedlichen Wissensstand 
auf zwei Gruppen aufgeteilt sind. 

Für eine Ausbildung der Trommler bestand Bedarf, aber es fehlte ein zweiter Übungsleiter, 
somit konnten Trommler in diesem Durchgang bisher nicht ausgebildet werden. 

Der Beginn der Übungsabende war 2022 am 31. März (coronabedingt) im Saal des DGH, ab 
dem 11. April war der Übungsraum wieder erlaubt. 

Zusätzliche Auftritte konnten wegen der schlechten personellen Situation nach Corona nicht 
angenommen werden, Anfragen gab es aber reichlich. 

Am 25. Juni nahm der Spielmannszug am 50. Geburtstag der Samtgemeinde Hanstedt teil 
und war an einem Stand vertreten, den wir uns mit der Gemeinde Asendorf teilten. 

Um sich besser kennenzulernen, trafen sich die Mitglieder gemeinsam mit dem Nachwuchs 
zum Minigolf-Spielen und anschließendem Grillen. 

Das Schützenfest Asendorf war 2022 der erste Termin für einen Auftritt, gefolgt vom 
Marxener Schützenfest. Unser eigenes Fest, der Laternenumzug, war sehr gut besucht. 
Insgesamt spielte der Spielmannszug (inkl. unserem eigenen) auf 4 Laternenumzügen. 

Den Spielmannszug hat Corona leider mit voller Wucht getroffen und wir kämpfen darum 
weiter zu bestehen. Unsere Truppe ist sehr geschrumpft, aber der Verein besteht aus vielen 
treuen langjährigen Spielern.  

Carola bedankt sich bei allen, die sie unermüdlich unterstützt haben, insbesondere Susanne 
für ihre Arbeit und Malina und Bianca, die gute Arbeit bei der Ausbildung leisten und oft 
Nerven wie Drahtseile brauchen. 
 
 
Sparte Damenturnen: 

 
Nachdem Petra im Oktober als Übungsleiterin ausgeschieden ist, hat Marlies ihre Gruppe 
komplett übernommen. Die Teilnehmerzahl steigert sich: Momentan sind jede Woche 
zwischen 10 und 12 Teilnehmerinnen dabei. 
 
Auch der Wechsel in der Mittwochsgruppe scheint gut zu funktionieren. 
 
Auch in Susannes Gruppe ist der Zuspruch weiterhin groß, neue Mitglieder sind 
dazugekommen. Im Schnitt sind 15 Personen pro Woche dabei, Anfang des Jahres sogar 
bis zu 23. Das Programm wird gut angenommen. 
  



Sparte Tischtennis: 
 
2022 zählte die Tischtennissparte 4 neue Mitglieder und 2 Abgänge. Die Mitgliederzahl 
beträgt somit im Moment 17 Spieler/innen von denen 13 an Punktspielen teilnehmen.  
 
Es sind in dieser Saison, wie auch im Vorjahr, zwei Vierer-Mannschaften gemeldet. 
Die 1. Mannschaft spielt in der 2. Kreisklasse und belegt dort aktuell den 1. Platz.  
Die 2. Mannschaft ist im Sommer abgestiegen und spielt momentan in der 4. Kreisklasse, wo 
sie leider aktuell den letzten Platz belegt. 
Beide Mannschaften haben außerdem am Pokalspiel 2022/23 teilgenommen. 
 
Unsere eigene Vereinsmeisterschaft ist in den letzten 3 Jahren leider ausgefallen, soll aber, 
wenn möglich, im Mai 2023 wieder durchgeführt werden. 
 
 
Sparte Kinderturnen: 
 
Das Kinderturnen läuft gut, es sind pro Woche ca. 10 bis 20 Kinder dabei. Die 
Neuanschaffungen (Trampolin, Sprungbrett) sind toll und werden viel genutzt. Meistens 
leiten Natascha und Miriam das Kinderturnen gemeinsam. 
 
Beim Kinderyoga sind insgesamt 16 Kinder angemeldet, wovon meist 10-12 Kinder pro Kurs 
anwesend sind. 
 
Beim Eltern-Kind-Turnen sind 27 Kinder angemeldet, weshalb wir dort im Moment einen 
Aufnahmestopp haben. Pro Woche nehmen ca. 15-20 Kinder am Turnen teil. 
Es gibt eine weitere Helferin, die Ariane bei der Leitung unterstützt. 
 
Ina spricht an, dass sie sich für die Wahl im Frühjahr 2024 eine Nachfolge für das Amt 
der/des Jugendwartes/in wünscht. 
 
 
Sparte Herrenfußball und Jugendfußball 
 
Zum Saison Ende 2021/22 hat unsere Ü48 (Spielgemeinschaft mit dem MTV Ramelsloh) 
den Kreismeistertitel geholt und darf durch diese Qualifikation dieses Jahr wieder zur 
Niedersachsenmeisterschaft fahren, die im Juni in Wenden stattfindet.  
Da wir auch das Jahr davor Kreismeister geworden sind, waren wir im letzten Juni auch bei 
der Niedersachsenmeisterschaft und sind leider (ohne Niederlage, allerdings im 
Elfmeterschießen geschlagen) ausgeschieden und haben den 21 Platz belegt. Zurzeit ist die 
Ü48 wieder Tabellenführer und will das auch bleiben. 
 
Unsere 1. Herren hat zum Ende der Saison den 7. Tabellenplatz in der 3. Kreisklasse belegt. 
Nachdem im Sommer noch Spieler dazugekommen sind, haben wir die Hoffnung, diese 
Saison aufzusteigen. Aktuell stehen wir auf Platz 1. 
 
Jugendfußball: Die U7 spielt schon ihre ersten Turniere und hat mit Catjana und Lars ein 
Top-Trainer-Team, sodass wir hoffen, dort auch erfolgreich weiterzuspielen. Kinder von fünf 
bis sieben Jahren sind immer noch herzlich willkommen! 
 
Die U15 ist aktuell das Aushängeschild unserer Jugendfußballmannschaften: Sie sind letztes 
Jahr in die Bezirksliga aufgestiegen und haben dort erfolgreich mitgespielt, sodass 
sie jetzt gerade zur Rückserie sogar in der Landesliga spielen. Sie spielen damit als höchste 
Jugendmannschaft aus dem Kreis Harburg in dieser Altersstufe. Zusätzlich sind sie vor 
kurzem noch Kreismeister in der Halle geworden! 
 



In der U11 haben wir sogar zwei Mannschaften gemeldet: Eine spielt in der Kreisliga und 
eine in der Kreisklasse, und sie belegen dort zurzeit den 5. Bzw. 2. Platz. Auch in der Halle 
spielen sie erfolgreich und treten am Wochenende in Jesteburg in der Finalrunde um die 
Kreismeisterschaft an. 
 
Ein Highlight für unsere U15 und U11 wird sicherlich eine gemeinsame Ausfahrt zu einem 
internationalen Jugendturnier in Aalborg sein, das im Mai über 5 Tage mit über 130 
Mannschaften ausgetragen wird. 
 
Ein großer Dank gilt wie immer den Trainern, Platzwarten, Unterstützern und Sponsoren wie 
beispielsweise Rewe, Paff Logistik, Wuchi's Imbiss, Malerei Friedrichsen, Praxis Knupper- 
Papendorf / Vandersee , Elbe Sportwagen GmbH. 
Michael wünscht allen Fußballern und Mitgliedern im Verein ein sportliches und erfolgreiches 
Jahr 2023. 
 
 
 
TOP 8: Bericht des Kassenwarts 
 
Per Stand 31.12.2022 haben wir 432 Mitglieder, welches ein Plus von 6 Mitglieder zum 
Vorjahr bedeutet. Das setzt sich aus 46 Zugängen und 40 Kündigungen zusammen. Die 
größte Veränderung war wie in den Vorjahren bei den Jugendlichen.  
 
Der Jahresabschluss ist positiv. Die steuerlichen Vorgaben für die Rücklagenbildung werden 
noch eingehalten. 
 
Die Erträge entsprechen nicht unserer Planung, da die Aufwendungen durch die Pandemie 
weiterhin unter der Planung geblieben sind, welches sich im Überschuss auch bemerkbar 
machte. 
 
Für die Haushaltsplanung für 2023 rechnen wir mit einem ausgeglichenen Ergebnis. 
 
Ein besonderer oder höherer Reparaturstau in den einzelnen Sparten besteht derzeit nicht. 
Für 2023 ist der Austausch von einigen Sportgeräten geplant. 
 
 
 
TOP 9: Bericht der Kassenprüfer 
 
Die Kassenprüfer Thomas Münch und Thomas Müller haben die Kasse geprüft. 
Es gab keine Unstimmigkeiten oder Beanstandungen.  
 
 
 
TOP 10: Entlastung des Vorstands 

Auf Empfehlung der Kassenprüfer wird die Entlastung des Vorstandes beantragt. 
Stimmen dafür: 26 
Stimmen dagegen: 0 
Enthaltungen:  0 

 
Der Vorstand wird damit einstimmig entlastet. 
 
 
 
  



TOP 11: Wahlen 
 
Vor der Wahl der Vorstandsmitglieder bedankt Michael sich bei Carola Müller und Susanne 
Mencke für ihre langjährige Tätigkeit im Vorstand des TV Asendorf. Beide stellen sich nicht 
erneut zur Wahl. 
 

a. 2. Vorsitzende/r (für 2 Jahre)  
 
Vorschläge: Sven Lübberstedt 
Stimmen für Sven:  26  
Gegenstimmen:  0  
Enthaltungen:   0  
 
Sven Lübberstedt wird damit einstimmig als 2. Vorsitzender gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 
 

b. Schriftwart/in (für 2 Jahre)  
 
Vorschläge: Julia Ahrens 
Stimmen für Julia:  26  
Gegenstimmen:  0  
Enthaltungen:   0  
 
Julia Ahrens wird damit einstimmig als Schriftwartin gewählt.  
Sie nimmt die Wahl an. 
 
 

c. Fußballobmann (für 2 Jahre) 
 
Vorschläge: Michael Renken 
Stimmen für Michael:  26  
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Michael Renken wird damit einstimmig als Fußballobmann gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 

 
 

d. 1. Spielmannszugwart/in (für 1 Jahr, außerhalb des Turnus) 
 
Vorschläge: Julia Koschig 
Stimmen für Julia:  26   
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Julia Koschig wird damit als 1. Spielmannszugwartin gewählt.  
Sie hat die Annahme der Wahl in Abwesenheit bereits vor der Versammlung 
bestätigt, s. Anlage. 

  



e. 2. Spielmannszugwart/in (für 2 Jahre)  
 

Vorschläge: Benjamin Mencke 
Stimmen für Benjamin: 26  
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Benjamin wird damit einstimmig als 2. Spielmannszugwart gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 

 

f. 2. Tischtenniswart/in (für 2 Jahre)  
 
Vorschläge: Stefan Brand 
Stimmen für Stefan:  26 
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Stefan Brand wird damit einstimmig als 2. Tischtenniswart gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 
 

g. 1. Tenniswart/in (für 2 Jahre)  
 
Vorschläge: Hans-Peter Schuhmacher 
Stimmen für Hans-Peter: 26  
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Hans-Peter Schuhmacher wird damit einstimmig als 1. Tenniswart gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 
 

h. Kassenprüfer/in  
1. Kassenprüfer wird automatisch der ehemalige 2. Kassenprüfer Thomas Münch. 
 
Vorschläge für den 2. Kassenprüfer: Thomas Müller 
Stimmen für Thomas:  26 
Gegenstimmen:  0 
Enthaltungen:   0 
 
Thomas Müller wird damit einstimmig als 2. Kassenprüfer gewählt.  
Er nimmt die Wahl an. 
 
 

 
TOP 12: Wünsche/Anregungen/Verschiedenes 
 
Thomas Münch fragt an, ob die Übungsleiter nicht für die Reinigung der Kabine zuständig 
sein sollten. 
Idee: Nochmal an die Trainer und die Sportler appellieren, gemäß dem Verursacher-Prinzip. 
Wir versuchen außerdem, jemanden für die Reinigung zu finden. Wer jemanden kennt, der 
dafür in Frage kommt, bitte beim Vorstand melden! 
Wir informieren uns über Gitter zum Füße-Abtreten vor beiden Kabinen-Eingängen. 
 



Da die Bezeichnung nicht mehr zeitgemäß ist, soll die Sparte „Damenturnen“ umbenannt 
werden in „Fitness“ oder „Turnen“, dementsprechend soll auch nicht mehr die 
„Damenwart/in“ gewählt werden, sondern ein/e Fitnesswart/in bzw. Turnwart/in. Die 
zugehörige Mailadresse wird angepasst. 
 
Benjamin berichtet von der schlechten personellen Situation im Spielmannszug. Der SPZ 
sucht einen (möglichst externen) Übungsleiter, der die musikalische Leitung übernehmen 
kann.  
 
Michael sucht mittelfristig jemanden, der den Posten als Jugendfußball-Obmann übernimmt. 
Falls jemand daran Interesse hat, oder an anderen Vorstandsposten, oder sich anderweitig 
engagieren möchte, bitte an den Vorstand wenden! Wir suchen beispielsweise auch seit 
einiger Zeit einen Pressewart. 
 
Das Dorffest findet am ersten Wochenende im Mai statt. Es startet am Samstag mit einem 
Straßenflohmarkt, danach ist ein buntes Festprogramm auf dem Hof von Familie Behr 
geplant. Abends gibt es Musik. Der Turnverein übernimmt den Ausschank am 
Getränkewagen. Außerdem würden wir gerne einen Infostand aufbauen und ggf. 
Torwandschießen oder Dosenschießen. 
 
 
Michael Renken schließt die Versammlung um 21:36 Uhr. 
 
 
 
 
Asendorf, 22.02.2023 
 
 
 
 
 
Julia Ahrens (Schriftwartin)    Michael Renken (1. Vorsitzender) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anlagen:  
Teilnehmerliste, Einverständniserklärung zur Wahl in Abwesenheit von Julia Koschig 


